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JJJC Rheintal  HV Vereinsjahr 2023 vom 26.01.2024 
 

Teilnehmer HV  

Verteiler Infowand, Vorstand 

 

Nr. Traktanden Verantwortlich 

1. Begrüssung  

  
Der Präsident Roger Müller begrüsst alle Teilnehmenden zur 
Hauptversammlung. 42 Aktive, 1 Passivmitglied und 1 Gast nehmen an 
der Hauptversammlung im Restaurant Brauerei in Berneck teil. Der 
Verein weist Ende 2023 nach mutierter Liste 122 Mitglieder auf. 
  

 

2. Wahl der Stimmenzähler  

  
Lars Halter und Andri Halter werden ohne Gegenstimmen zu den 
Stimmenzählern gewählt. Das absolute Mehr liegt bei 22 Stimmen 
(Passivmitglieder und Gast ohne Stimmrecht). 
 

 

3. Protokoll der letzten HV  

  
Das Protokoll der HV des Vereinsjahres 2022 konnte unter 
www.jjjcrheintal.ch eingesehen werden. 
 
Das Protokoll wird einstimmig angenommen und Roger spricht dem 
Aktuar seinen Dank aus. 

 

 

4. Jahresbericht 2023  

  
Der Jahresbericht 2023 wird in vier Bereiche gegliedert, in denen jede 
verantwortliche Person die wichtigsten Ereignisse des vergangenen 
Jahres erläutert. 
 

a) Jahresbericht des Präsidenten Roger Müller 
 
Im Mai 2023 durfte die Schweiz ihren ersten Judo-Weltmeister feiern. Nils Stump 
vom JC Uster gewann mit seinem vielseitigen Kampfstil in überzeugender Art und 
Weise Gold. Er ist seinen Weg gegangen und hat es geschafft, sich seinen Traum 
zu erfüllen, welcher nur wenigen Sportlern vorbehalten ist. Die Basis für seinen 
Erfolg schuf ein Verein mit besten Trainingsbedingungen und fortschrittlicher 
Infrastruktur. 
Auch unser Verein ist auf dem richtigen Weg und kann auf ein erfolgreiches Jahr 
zurückblicken. Die anfallenden Geschäfte wurden in vier Vorstandssitzungen 
behandelt. Ein grösseres Thema waren die Vorabklärungen zu einer möglichen 
Dojo-Erweiterung, welches schliesslich zu einem Neubau-Projekt zu Handen der 
heutigen Hauptversammlung führte. Mehr dazu in Traktandum 7. 
Für das Vereinsjahr hatten wir uns folgende Ziele gesetzt: 

✓ Aktive des Judo und Ju-Jitsu als Einheit wahrnehmen 
✓ gemeinsame Anlässe: Helfereinsatz Turnier, Grillabend Sommer 

− ein gemeinsames Training Judo / Ju-Jitsu 

− Freitag als zweite Trainingsmöglichkeit (Judo) nutzen 
✓ Integration der Jugendlichen ins Erwachsenentraining 
✓ Gut besuchte Wettkämpfe / Kategorie Kinder mindestens 5 Turniere 

 
Vier Ziele können mit dem Prädikat «sehr gut erreicht» beurteilt werden. Zu den 
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anderen beiden Zielen geben der Technische Leiter und der Vertreter Ju-Jitsu 
weitere Informationen.  
Nach mehr als 10 Jahren haben wir die neue Vereins-Kollektion Change von 
Erima angeschafft. So werden die Mitglieder bei Anlässen und Turnieren als 
Einheit wahrgenommen und machen Werbung für den Verein. Zudem ist es ein 
Zeichen des Zusammenhalts. Beat Sport hat die Kollektion mit 25 Prozent Rabatt 
gesponsort. Mit den neuen Stoffaufnähern auf dem Judo-Gi verfügen die 
Wettkämpfer neu auch über die entscheidenden 10 Prozent mehr Stärke, mentale 
Stärke.   
Unser Heimturnier in Altstätten konnte mit vielen Helfern und einem sehr 
erfreulichen finanziellen Ergebnis erfolgreich durchgeführt werden. Nach dem 
Rücktritt von Klara und Benito stellten sich Andri Halter und Mario Bontognali als 
Nachfolger zur Verfügung. Dank der Unterstützung der beiden Abtretenden verlief 
das Turnier in der neuen OK-Besetzung reibungslos. Für ihren 20-jährigen 
Einsatz im Organisationskomitee wurden Klara und Benito vor Turnierbeginn vom 
Verein mit einem Präsent gebührend verabschiedet. Benito wurde zudem als 
zurückgetretener Kampfrichter von den Kampfrichterkollegen und  
-kolleginnen geehrt. 
Am 12. Mai nahmen die Vizepräsidentin und der Präsident an der DV des 
Kantonalverbandes in St. Gallen teil. Neu wird der Judoverband SG-TG-AR in 
Judoverband Ostschweiz umgetauft. Dies gibt auch Vereinen ausserhalb des 
Gebietes die Möglichkeit, dem Verband beizutreten. Marcel Wenger trat als 
Verantwortlicher OSMM zurück und wurde durch Dominic Menzi (beide Wil) 
ersetzt. Marco Peter ehrte im Namen der IG Sport SG Mario Bontognali für seinen 
Einsatz zu Gunsten des Adaptive Judos mit der Funktionärs-Ehrung.  
Obwohl das Wetter am 30. Juni nicht mitspielte, fand das gemeinsame Sommer-
Grillfest beim Dojo statt. Gegrillt wurde draussen, gegessen drinnen. Mitglieder 
beider Abteilungen genossen die leckeren Grilladen, sowie das Salat- und 
Dessertbuffet.  
Im August ist der ehemalige Präsident Peter Lange verstorben. Die Trauerfeier 
fand im engsten Familienkreis statt. Im Namen des Vereins habe ich den 
Angehörigen eine Kondolenzkarte zukommen lassen. Nach Kontaktaufnahme 
seiner Tochter konnten alle dem Verein gehörenden Unterlagen abgeholt werden 
und befinden sich wieder im Dojo. 
Die Jahresabschlussfeier für unsere Schüler und deren Familienmitgliedern stiess 
mit rund 100 Teilnehmern wieder auf einen guten Anklang.  
Bei diesem Event wird ähnlich wie bei der HV über das abgelaufene Jahr 
berichtet und ein Ausblick auf das kommende Jahr gegeben.  
Mit grosser Spannung erwarteten die Schüler das Rangverlesen der 
Jahreswertung. Fabio Nägeli (Rebstein) siegte überlegen vor Liam Hartmann 
(Balgach) und Marius Schlickeiser (Montlingen), gefolgt von 9 weiteren Kindern.  
Als Überraschung fand auch der Samiklaus wieder den Weg zum evang. 
Kirchgemeindesaal in Balgach. Unser Vereinsklaus (Christian K.) und der neu 
rekrutierte Schmutzli (Giuseppe Lavanga) lobten die Kinder für ihre guten 
Leistungen während des Jahres und freuten sich über die vielen Sprüchlein. Bei 
Wienerli mit Brot und einem von den Mitgliedern mitgebrachten Dessertbuffet 
durften wir einen wunderschönen Abend erleben. Danke an alle, die am Event 
mitgeholfen haben. 
Per 31.12.2023 betrug unser Mitgliederbestand 61 Schüler und 61 Erwachsene 
(15+). 
Dies ist ein Plus von 6 Mitgliedern gegenüber dem Vorjahr. 
Zum Schluss danke ich allen Mitgliedern für die aktive Teilnahme am 
Vereinsleben. Beim Vorstand bedanke ich mich herzlich für die angenehme 
Zusammenarbeit zum Wohle des Vereins. In diesem Sinn, weiter auf diesem 
gemeinsamen Weg.  

 
b) Andreas Kamber präsentiert den Jahresbericht des TK 

 
Trainings 
Die Umstrukturierung bei den Schülertrainings hat bereits erste positive 
Auswirkungen gezweit. Wir bieten aktuell 2 Anfängertrainings, jeweils am 
Mittwoch, 18.00-19.30 Uhr in Balgach und am Donnerstag, 16.45-18.00 Uhr in der 
Au an. Zudem haben wir für 2024 ein zusätzliches Anfängertraining in Balgach 
von 17.00-18.15 Uhr aufgenommen. Dieses wird durch Roger Müller, Corina 
Bucher und Sascha Walker geleitet. 
Wir mussten aufgrund der grossen Nachfrage im August (ca. 25 Schnupperis) 
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eine Lösung finden, damit wir diesen Januar überhaupt noch neue Mitglieder 
aufnehmen konnten. Zudem wollten wir in Balgach eine zusätzliche Möglichkeit 
bieten, damit die Anfänger ein zweites Training besuchen können. Aktuell wird 
dies jedoch nur von 4 Anfängern genutzt. Jedoch konnten wir durch das 
zusätzliche Training, das Mittwoch-Anfängertraining entlasten, da einige auf den 
Montag gewechselt haben. Mit 20 kleinen Judokas war es definitiv überfüllt. Wir 
haben bei den Anfängertrainings neu eine Obergrenze von 16 Judokas gesetzt, 
damit wir eine gute Qualität des Trainings bieten können. Aktuell haben wir auch 
wieder etwas Luft für die kommenden Schnupperkurse im August. 
Zudem haben wir ab August 2023 das Erwachsenentraining in ein Jugendlich-
/Erwachsenentraining umstrukturiert. Schüler ab 12 Jahren müssen dann den 
Schritt in dieses Training machen.  
Das Freitagstraining der Senioren wurde auf den Donnerstag, 19.45-21.15 Uhr 
verlegt, ist neu auch ein Jugendlich-/Erwachsenen-Training und wird von 
Christian Kamber geleitet. Das Donnerstagtraining könnte noch zusätzliche 
Teilnehmer gebrauchen. Vor allem die jüngeren Mitglieder sollten regelmässig 
mind. 2x in der Woche im Training erscheinen. Hier müssen wir uns noch etwas 
entwickeln.  
Grundsätzlich gilt folgende Altersabstufung: 
Anfängertraining Schüler: 6-9 Jahre 
Fortgeschrittene Schüler: 9-12 Jahre 
Jugendlich-/Erwachsene: 12-99 Jahre 
Natürlich ist es im Ermessen des Trainers, wann genau er die Schüler weitergibt. 
Mit dieser Umstrukturierung ermöglichen wir unseren Mitgliedern eine optimalere 
Trainingsumgebung und können die Judoschüler besser fördern und fordern.  
In den Herbstferien besuchten einige Schüler das Lager in Elm. Dieses wird vom 
JC Ruggell und JC Buchs organisiert. Die Schüler berichten immer mit sehr viel 
Freude von den grossartigen Erlebnissen auf und neben den Matten. Zudem ist 
es eine super Gelegenheit Freundschaften im Judo zu schliessen. 
Für die Jugendlichen und Erwachsenen gab es zum Abschluss des Jahres noch 
ein tolles Weihnachtstraining mit anschliessendem Höck mit Wienerli und Brot 
 
Judo macht Schule 
Christian Kamber hatte die Schulen in der Region angeschrieben und 
Judolektionen in unserem Dojo angeboten. Dieses Angebot wurde rege genutzt 
und hat uns zusätzliche Mitglieder eingebracht. Diese Mitglieder sind für uns sehr 
wichtig. Diese Mitglieder kommen, weil sie Judo machen wollen und nicht aus 
dem Grund, weil es die Eltern Judo für eine gute Idee halten. Das merkt man als 
Trainer, da der Motivationslevel so einiges höher ist. 
Vielen Dank an Christian, dass er seine Freizeit für Werbung in unserer Sache 
einsetzt und uns so weiterhilft für die Zukunft. 
 
Jugend + Sport 
Andri Halter hat zusätzlich zur Jugendanerkennung einen Kurs für die Kids-
Anerkennung absolviert. Bei Andri im Training sind alle Teilnehmer unter 10 Jahre 
alt und somit konnte vorher, der Kurs nicht mit J+S abgerechnet werden. 
Da wir die J+S Gelder unter den Trainern aufteilen, hat er somit einen wertvollen 
Beitrag zum kleinen Lohn der Trainer beigesteuert. 
Wir werden auch im Jahr 2024 bei diesem Thema nochmals ein Augenmerk 
darauf werfen, damit wir den Trainer für die vielen geleisteten Stunden, eine 
kleine Wertschätzung geben können. 
Im Bereich J+S Anerkennungen müssen wir uns unbedingt noch verbessern, da 
wir nur 3 von 6 Kursen abrechnen konnten. 
 
Turniere 
Unser Ziel ist es mind. 5 Turniere mit unseren jüngeren Mitgliedern zu Besuchen. 
Dieses Ziel haben wir mit 7 Turnieren klar übertroffen.  
Folgende Turniere besuchten wir mit unseren Schülern: 

− Schülerturnier in Ruggell im Januar 

− Rheintaler Judoturnier in Altstätten im März 

− Kantonalen Judo-Meisterschaften SG TG AR im April 

− Gallusturnier in St. Gallen im April 

− Judoturnier in Weinfelden im September 

− Ostschweizer Einzelmeisterschaft im November 

− Werdenberger Herbstturnier im November 
Daraus ergab sich folgender Medaillen-Spiegel bei den Schülern: 
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− 4 x Gold 

− 15 x Silber 

− 29 x Bronze 
Folgende Turniere besuchten wir mit unseren Erwachsenen: 

− Rheintaler Judoturnier in Altstätten im März 

− Kantonalen Judo-Meisterschaften SG TG AR im April 

− Offene Liechtensteiner-Meisterschaften im Juni 

− Ostschweizer Einzelmeisterschaft im November 
Bei den Erwachsenen waren die Kämpfer Yury Molodtsov und Christian Kamber. 
Sie konnten folgende Platzierungen erreichen: 

− 2 x Silber 

− 2 x Bronze 
Eine zusätzliche Neuerung war die Teilnahme an den OSMM mit der 
Schülerkategorien bis U15. 
Wir konnten uns mit etwas Glück für die Finalrunde in Uster qualifizieren. In der 
Finalrunde mussten wir jedoch etwas Lehrgeld bezahlen, da wir in der ersten 
Runde gegen den klaren Favoriten und späteren Sieger Uster antreten mussten. 
Leider mussten wir uns dann auch in der Hoffnungsrunde durch den JC St. 
Gallen-Gossen geschlagen geben und konnten leider keinen weiteren Erfolg 
feiern. Dennoch können wir stolz auf unsere ersten Gehversuche bei der OSMM 
sein. Im Jahr 2024 werden wir angreifen und uns hoffentlich steigern können. 
Für die Kämpfe, welche nicht in der OSMM-Mannschaft kämpfen konnten, 
veranstalteten wir zusammen mit dem JC St. Gallen-Gossen ein 
Freundschaftskampf mit vorgängigem 1h Training. Anschliessend ans Turnier 
verköstigte uns der JC St. Gallen-Gossau mit Wurst und Brot. Vielen Dank an den 
JC St. Gallen-Gossau für die Organisation. 
Was ich auch noch erwähnen möchte, ist das Adventsturnier der A-Judokas. 
Mario und Cecilia Bontognali organisierten Mitte Dezember im kleinen Rahmen in 
unserem Dojo ein Turnier mit Weihnachtstimmung. In einem liebevoll 
geschmückten Dojo, mit Lichterketten und einem Christbaum fanden 
hervorragende Kämpfe der A-Judogruppe statt. Anschliessend ans Turnier 
verwöhnten sie ihre Schüler, Kampfrichter, Mithelfer und Zuschauer mit einem 
wohlschmeckenden Vesperbuffet. 
Vielen Dank an Mario und Cecilia für ihren unermüdlichen Einsatz. 
 
Inklusionstraining mit A-Judokas 
Ein wichtiges Ereignis für den JJJC Rheintal ist das Inklusionstraining mit unseren 
A-Judokas. Judo ist für alle da und jeder trainiert mit jedem. Dieser Grundsatz 
möchten wir nicht nur aussprechen, sondern auch leben. Cecilia und Mario 
Bontognali organisierten ein gemeinsames Training, bei dem alle Teilnehmenden 
sehr viel Spass hatten. Beim anschliessenden Grillplausch rundeten wir das 
Event mit strahlenden Gesichtern und vollen Mägen ab. Es war durch und durch 
ein gelungener Abend. 
 
Trainer-/Vorstandsessen 
Als zusätzliches Dankeschön für die geleistete Arbeit über das ganze Jahr lud der 
JJJC Rheintal die ganze Trainerbelegschaft und den Vorstand zum gemeinsamen 
Abendessen in der Maienhalde ein. 
Man kann es nicht oft genug sagen: vielen Dank für eure geleistete Arbeit! 
 

c) Angelo Bont berichtet aus dem Ju-Jitsu 
 
Entwicklung der Trainingsgruppe 
Im 2023 hat sich die Trainingsgruppe weiter vergrössert und ist gut 
zusammengewachsen. Aktuell umfasst die Gruppe 17 Personen (gegenüber 4, 
vor noch nicht allzu langer Zeit). Im Frühling 2023 legten 8 davon eine 
Gürtelprüfung ab. Corina und Dominic konnten mit Stolz den grünen Gurt in 
Empfang nehmen. Die anderen 6 haben bei Rita und Roger die Gelbgurtprüfung 
abgelegt.  
 
Trainings / Trainer 
Die Trainings werden von Roger sehr abwechslungsreich gestaltet und wir 
staunen immer wieder, an welchen neuen Muskeln wir wieder Muskelkater haben 
können.  
Auch im 2023 haben wir den freundschaftlichen Kontakt zum Ju-Jitsu Club Rhytal 
in Diepoldsau mit 1 gemeinsamen Training gepflegt.  



Christian Rebholz    Tel. 079 / 752 50 85 
Aktuar JJJC Rheintal                       christian.rebholz@jjjcrheintal.ch 
Moosangerstrasse 17 
9443 Widnau 
 

 
Ausblick 
Die Fortschritte der einzelnen sind erstaunlich und aktuell trainieren wieder 
mehrere Jiukas auf die nächste Gürtelprüfung hin. Ziel für das 2024 ist es zudem, 
dass möglichst viele von uns einen Jiu-Kurs des SJV besuchen werden.  
 
Teilnahme an Anlässen des Clubs / Mithilfe bei Anlässen des Clubs 
Die Integration des Jiu in den Verein hat grosse Fortschritte gemacht. Davon 
zeugt auch die rege Teilnahme von Jiukas an Anlässen des Clubs und bei der 
Mithilfe an Anlässen des Clubs. Es ist schön zu sehen wie da etwas zusammen 
wächst. 
 
Dank 
Ich danke meinen „Gspähnli“ vom Jiu für den regen Trainingsbesuch und auch 
das tolle Mitmachen im Verein. Besonders möchten wir aber Roger danken. 
Dieser versteht es immer wieder die Begeisterung für das Jiu und die sportliche 
Betätigung hoch zu halten. Auch Rita, die Roger hin und wieder vertritt und die 
Gürtelprüfungen abnimmt, möchten wir herzlich danken. Ich denke, der Dank an 
die beiden soll mit einem kräftigen Applaus unterstrichen werden.  

 
d) Alessia Weber präsentiert den Jahresbericht von  

             Sport-verein-t 
 
Sport-verein-t und IG Sport SG 
Es gab neue Logos, welche ihr auf der Powerpoint sehen könnt. Diese habt ihr 
sicher auch schon mal auf Einladungen oder offiziellen Clubdokumenten 
gesehen. 

 
6. Verlängerung vom Sport-verein-t Label  
Gerade diese Woche habe ich die 6. Verlängerung vom Sport-verein-t Label 
abgegeben. Nach ca 35 -40 Stunden Arbeit konnte ich alle nötigen Dokumente 
einreichen und nach einer Bearbeitungsfrist von 4 Monaten werden wir erfahren, 
ob es so ausreicht. Falls wir die Verlängerung erhalten wird zudem ein Bonus von 
3000.- an den Club ausbezahlt für die Verlängerung des Labels. 
Wir waren einer der ersten Clubs, welche dieses Label tragen dürfen. Alle drei 
Jahre ist eine Verlängerung fällig und in den anderen zwei Jahren werden jeweils 
Tätigkeitsberichte eingereicht. 

 
Finanzielle Unterstützung neue Judomatten und möglicher Neubau 
Wie merkt ihr im Club Sport-verein-t? Nebst dem Logo auf Briefen oder 
Einladungen unterstützt uns Sport-verein-t zusammen mit Sport Toto finanziell bei 
Anschaffungen oder Reparaturen. Dies zum Beispiel mit neuen Judomatten im 
Jahr 2021 oder aber einen möglichen Neubau könnten wir ohne die 
Unterstützung von Sport-verein-t nicht als Verein stemmen. 

 
Tiefe Verankerung im Verein (Protokollvorlage, Funktionsbeschriebe, etc.) 
Sport-verein-t veranlasst uns dazu auch alle bürokratischen Dokumente ajour zu 
halten. Sie geben Vorlagen für Funktionsbeschriebe oder Konzepte heraus. So 
werden wir unterstützt und angeregt immer wieder mal etwas zu verbessern oder 
auch mal ein Nachhaltigkeitskonzept zu erstellen. 
 
5 Kernthemen 
- Vereinsorganisation 
- Ehrenamtsförderung 
- Integration 
- Konflikt-/Sucht- und Gewaltprävention 
- Solidarität/Nachhaltigkeit.  
Die Kernthemen beinhalten verschiedenste Vereinsaktivitäten, wie z.B. dass eine 
Ehrenamtskartei geführt wird. Oder dass die Funktionäre zu einem Essen 
eingeladen werden. Oder dass Familienanlässe oder Mitgliederanlässe 
durchgeführt werden. Wer gerne noch weitere Informationen erhalten möchte, 
darf sich gerne die Infowand im Dojo zum Thema Sport-verein-t anschauen oder 
sich persönlich bei Alessia melden.  

 
Alle vier Berichte werden einstimmig mit einem jeweils kräftigen Applaus 
angenommen. 
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5. Jahresrechnung und Revisorenbericht 2023  

  
Unsere Kassierin Rita Müller präsentiert die Jahresrechnung 2023. Sie 
führt alle Erträge und Aufwände auf und erläutert die einzelnen 
Positionen. Rita erklärt nochmals die Wichtigkeit der Durchführung 
unseres Rheintaler Judoturniers für unser Clubbudget. 
 
Kurt Frei stellt den entsprechenden Revisorenbericht vor. Die beiden 
Revisoren Balz Schumacher und Kurt Frei bestätigen, dass die von der 
Kassierin Rita Müller erstellte Buchhaltung übersichtlich und sauber 
geführt wird. Die Buchungen waren richtig mit Belegen erfasst und alle 
Vermögenswerte sind belegt. 
 
Ohne Gegenstimmen werden die Jahresrechnung sowie der 
Revisorenbericht einstimmig mit einem herzlichen Applaus angenommen 
und der Kassierin Entlastung erteilt.  
 

 

6. Mitgliederbeiträge 2024  

  
Die Mitgliederbeiträge bleiben unverändert: 

- Erwachsene 200.- 
- Schüler/Jugendliche bis 15 Jahre 150.- 
- Reduzierter Beitrag für Schüler 6-9 Jahre in Au (1h/Woche) 120.- 

 
Alle Beiträge werden einstimmig angenommen. 
 

 

7. Infrastruktur Dojo (inkl. Beilage)  

  
Mit der Einladung zur HV erfolgte in der Beilage ein Anhang zum 
Infrastruktur-Traktandum mit Ausführungen zum möglichen Neubau des 
Dojos. 
 
Roger Müller erläutert die infrastrukturelle Lage des aktuellen Dojos und 
der damit zusammenhängenden Herausforderungen und Grenzen.  
Vorabklärungen zu einer möglichen Dojoerweiterung wurden seit der 
letzten HV unternommen und nun präsentiert. Schwierigkeiten eines 
Anbaus werden in diesem Zusammenhang erläutert und anschaulich 
dargestellt. Im Vorstand wurden Grundsatzfragen gestellt, wie und in 
welche Richtung sich der Club zukünftig entwickeln und orientieren 
könnte. Dabei nehmen die Ressourcen für Trainings mit der 
zunehmenden Nachfrage am Sport Judo, die aktuell möglichen 
Trainingszeiten sowie die daraus resultierenden engen Platzverhältnisse 
einen zentralen Stellenwert ein. Der JJJC Rheintal soll sich an einer 
aktiven Jugendförderung als Basis für die Zukunft orientieren. 
Mögliche Lösungsideen und deren Konsequenzen werden vorgestellt, 
u.a. Einstiegsalter erhöhen, Wartelisten einführen, neue Trainer finden 
etc. 
Unter Berücksichtigung all dieser Punkte ist der Vorstand als Vorschlag 
zu einem möglichen zweistöckigen Dojo-Neubau gekommen. Dieser wird 
mit Bildern erklärt und auch die daraus neu resultierenden Möglichkeiten 
vorgestellt. 
Eine erste Grobkostenzusammenstellung und der zeitliche Horizont (bei 
finanzieller Sicherung) werden präsentiert und begründet.  
 
Zum Ende dieses Traktandums wird das geplante Vorgehen erläutert:  
Variante A 

1. Zustimmung durch die HV inkl. Finanzierung Vorprojekt 
2. Sicherung der Finanzierung (Einsetzung Arbeitsgruppe und 

Baukommission) 

 



Christian Rebholz    Tel. 079 / 752 50 85 
Aktuar JJJC Rheintal                       christian.rebholz@jjjcrheintal.ch 
Moosangerstrasse 17 
9443 Widnau 
 

3. Baubewilligung der Gemeinde Balgach (Zusicherung der 
Gemeinde bezüglich Näherbaurecht) 

Variante B 
1. Ablehnung durch die HV 
2. Renovation Fenster und Holzschopf 

 
Diskussionsrunde 
 
Benito:  

- Doppelstöckig -> Akustik der doppelstöckigen Konstruktion mit 
Ringhörigkeit bei gleichzeitigen Trainings sollte beachtet werden. 

- Finanzierung -> prognostische Summe der Eigenleistung wird als 
anspruchsvoll zu erreichen eingestuft. Die Problematik mit einer 
ausreichenden Sponsorensuche wird in den Raum geworfen. Die 
Möglichkeit der Nutzung z.B. durch Schulen und Kindergärten 
(Einmietung) soll in Betracht gezogen werden. 

Dominik: 
- Standortfrage: wurde nur Balgach ins Auge gefasst? Bestünde 

die Möglichkeit evtl. mit anderem Verein oder der öffentlichen 
Hand Kooperationen einzugehen (neue Eishalle Widnau, 
Bauprojekte der Gemeinden etc.)  

- Auch Berücksichtigung der laufenden Kosten (Unterhalt etc.) im 
Vergleich zum aktuellen Stand. 

- Zeitplan: realistisch sei frühestens 2025. Zeitpunkt zwischen 
Sommer- und Herbstferien gerade mit Eigenleistungen könnte 
sich als schwierig umsetzbar herausstellen (Ferienzeit). 

Sker: 
- Besteht die Möglichkeit, dass eine Bank ein zinsloses Darlehen 

geben könnte? Müsste je nach Stand der Finanzierungslage 
vermutlich erneut diskutiert werden. 

Sascha: 
- Zusammenlegung mit Jiu Rhytal um so evtl. auch mehr Mitglieder 

und mehr Finanzierungsmöglichkeiten zu generieren, da sich Jiu 
Rhytal aktuell auch einmietet? Zurzeit besteht ein guter Kontakt 
zum Jiu Rhytal und ein entsprechender Austausch. 

Mark: 
- Bedenken, evtl. einen Zwischenschritt einzufügen und nochmals 

die Mitglieder zu befragen, ob man es wirklich so machen soll, 
um dann Unsicherheitsfaktoren im finanziellen Bereich möglichst 
minimieren zu können (Fundament etc.). 
Belastung für den Verein soll sich nicht über dem an der HV 
bestimmten Eigenkapital bewegen. Bei Überschreitungen oder 
resultierenden Folgekosten muss eine erneute 
Mitgliederabstimmung/-information erfolgen. 

Kurt:  
- Klare Deklarierung und Benennung der Eigenleistungen ist 

wichtig. 
Christian:  

- Laufende Kosten: mit grösserer Fläche kann innerhalb weniger 
Jahre ein grosser Sprung mit Mitgliedern gemacht werden. So 
könnten auch höherer Mehrausgaben der laufenden Kosten 
ausgeglichen werden. 

 
Abstimmung 
Abgestimmt wird über die Zustimmung zur Finanzierung des Vorprojekts 
und wenn dieses realisiert ist, Erlaubnis um die nötige 
Finanzierungssuche zu starten (danach Information der Mitglieder). 
Die Hauptversammlung stimmt dem Vorprojekt sowie der 
Finanzierungssuche einstimmig zu. Wird die Finanzierung nicht erreicht, 
werden die Mitglieder nochmals entsprechend informiert. 
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8. Budget 2024  

  
Rita präsentiert das Budget für das aktuelle Jahr 2024. 
 
Dieses wird einstimmig angenommen. 
 

 

9. Wahlen  

  
Rücktritt Kassierin Rita Müller nach 10 Jahren 

- Zur Wahl schlägt der Vorstand Corina Wigger vor. Corina wird als 
Kassierin einstimmig gewählt. 

 
Die bestehenden Vorstandsmitglieder stehen für die nächsten 2 Jahre zur 
Wiederwahl bereit und werden einstimmig gewählt. 
 
Der Präsident Roger Müller wird ebenfalls einstimmig für die nächsten 2 
Jahre wieder bestätigt. 
 

 

10. Ranking 500 Rheintal 2024  

  
Am 16./17. März 2024 findet in Altstätten wieder unser Rheintaler 
Judoturnier statt. Christian präsentiert die Infos zum Turnier. 
Das neue Organisationskomitee muss sich in den Strukturen und 
Abläufen noch tiefer orientieren.  
Eine Idee wäre, dass Mitglieder der Jiu-Ka die Restauration übernehmen 
könnten. Angelo würde dabei die Organisationsleitung dieses Bereichs 
übernehmen. Rolf Müller wird ihn hierbei gut und ausführlich einführen.  
Die Planungen für das Turnier laufen auf zurzeit Hochtouren.  
Die Helfersuche sowie die Anmeldung dafür soll neu über Clubdesk 
erfolgen. Jedes Mitglied erhält ein entsprechendes Einladungs-
/Aufgebotsmail. Christian erläutert nochmals die Wichtigkeit der 
Sponsoren und macht entsprechende Beispiele für erfolgreiche 
Sponsoringanfragen. 

 

 

11. Ehrungen / Jahreswertung  

  
Folgende Personen werden mit einem Präsent geehrt: 
 

- Rita Müller für 10 Jahre Vorstandstätigkeit 
- Kurt Frei und Balz Schumacher für mehr als 20-jährige Tätigkeit 

als Revisoren für unseren Verein 
- Andri Halter für seinen bestandenen J+S-Leiter Kids 
- Jörg Spirig für seine 50-jährige Vereinsmitgliedschaft -> Jörg wird 

zum Freimitglied ernannt 
- Daniel Federer wird mit einer Laudatio von Christian Rebholz 

zum Ehrenmitglied ernannt 
- Benito Postai für sein langjähriges Wirken als Trainer 

 
Jahreswertung Aktivmitglieder Erwachsene ohne Trainer und Vorstand 
(Ehrung durch eine Vereinstasse) 
1. Corina Wigger 
2. Giuseppe Lanvanga 
3. Yuri Molodtsov 
4. Pascal Frei 
5. Claudio Mehnert 
6. Corina Bucher 
7. Dominik Dominguez 
8. Diego Klauser und Matthias Müller 
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12. Allgemeine Umfrage  

   
Der Präsident stellt die Ziele 2023 vor: 

- Gemeinsames Training Judo und Ju-Jitsu 
- Jugend-/Erwachsenen-Austauschtraining mit Hohenems und 

Buchs/Ruggell 
- Freundschaftskampf/-trainings Schülermannschaft «Anfänger» 

mit Buchs etc. 
- Umsetzung wettkampforientiertes Jugendförderkonzept 

 
Die nächste Möglichkeit für eine Nachbestellungen der Vereinskollektion 
ist im Juni 2024 vorgesehen. 
 
Nach Anmeldung auf Clubdesk kann der laufende Kalender der Anlässe 
eingesehen und als Erinnerung eingerichtet werden. 
 
Lizenzen werden vom Verband nur noch Online verschickt und können 
selber heruntergeladen werden. Ebenfalls die neue Passnummer soll 
möglichst ist den Pass geschrieben werden. 
  
Klara überreicht Roger als Dankeschön für seinen unermüdlichen Einsatz 
ein kleines Dankeschön. 
 
Es stehen keine weiteren Punkte zur Diskussion.  
 
Roger bedankt sich beim Vorstand und allen Mitgliedern für ihr Kommen 
und die Unterstützung - die HV wird geschlossen. 
 

 

 
 

 

 
 
 
Christian Rebholz  Roger Müller 
Aktuar JJJC Rheintal  Präsident JJJC Rheintal 


